
联 合 国 

大 会 

第四十三届会议 

议程项目 8 5 

训练和研究 

第二委员会的报告 

报告员:马丁 ‧瓦尔特(捷克斯洛伐克) 

一 - 导 言 

1 . 1 9 8 8 年 9 月 2 3曰，大会第3次全体会议根据总务委员会的建议，决 

定将题为： 

"训练和研究： 

"(a)联合国训练研究所 

" ( b )联合国大学" 

的项目列入议程并将其分配给第二委员会。 

2 . 第 二 委 员 会 在 1 9 8 8 年 1 0 月 2 5 日 和 2 8 曰 第 2 2 和 2 7次会议上对 

该项目进行了一般性讨论。委员会对此项目进行一般讨论的情况载于有关简要记 

录 ( A / C . 2 / 4 3 / S R . 2 2 和 2 7 )。 此外，还请注意委员会在1 0 月 5 日 至 7 

3 , 1 0日和 I I B第 3至 1 0次会议上进行的一般性辩论（ A / C . 2 X 4 3 / S R . 3 

—10), 

3 .委员会在审议该项目时牧到了下列文件： 
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(a)联合国训练研究所 

A / 4 3 / 1 4 联合国训练研究所执行主任的报告' 

A / 4 3 / B 9 7 

和 A d d . 1 秘书长关于联合国训练研究所的报告 

(t»联合国大学 

A / 4 3 / 3 1 联合国大学理事会的损告 2 

4 . 在 1 0 月 2 5日第 2 2次会议上，主管国际经济和杜会事务副秘书长、联 

合国训练研究所执行主任和联合国大学校长作了介绍性发言（见A/C. 2 / 4 3 / S R . 

2 2 ) , 

二、审议提案 

A .决议草案 A Z C . 32 

5 . 1 1月 9日，日本代表在第 3 8次会议上以下列各国名义提出了题为"联 

合国大学"的决议草案（ A , . 2/43/工.32 )：奥地利、孟加拉国、哥伦比亚、 

埃及、芬兰、加纳、冰岛、日太、约旦、墨西哥、摩，f、 4 g^、荷兰和菲律宾,巴西、 

中国和波兰后来加义；、案国。 ― ―― 

6 . 在 1 1 月 1 5曰第 4 2次会议上，委员会剐主席埃路霍‧奥托博先生（尼 

日利亚）通知委员会，经非正式协商后商定对决议草案执行部分笫7段进行修正， 

删除"，，联合国大学一方面同联合国及其各机关和专门机构，另一方面同国际 

学术和科学界、包括各国研究中心的合作活动继续和加强"，用以下字句取代"请 

'《大会正式记录，第四十三届会议，补编第 1 4号》（ A / 4 3 / 1 4 ) . 

2
同 上 ， 《 补 编 第 3 1号》（ A / 4 3 / 3 1 ) 。 
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联合国大学一方面继续和加强同联合国及其各机关和专门机构、特别是同联合国教 

育、科学及文化组织在共同关心领域中的合作活动，另一方面继续和加强同国际学 

术和科学界、包括同各国研究中心的合作活动。" 

7 .委员会在同次会议上未经表决通过了经口头修正的决议草案A/C. 2 / 4 3 / 

工.32(见第10段，决议草案一）。 

B .决议草案 A / C . 2 X 4 3 / X . 65 

8 . 在 1 1 月 2 1曰第 4 3次会议上，委员会副主席埃洛霍‧奥托博先生（尼 

日利亚）通知委员会，他已根据非正式协商结果提出一份题为"联合国训练研究所" 

的决议草案（Ay". 2 ^ 4 3 / i . 65 ) . 

9 .委员会在同次会议上未经表决通过了决议草案A/C. 2 / 4 3 / L . 65 (见第 

1 0段，决议草案二）。 

三、第二委员会的建议 

10.第二委员会建议大会通过下列决议草案： 

决议草案一 

联合国大学 

g，有关联合国大学的前几次决议， 

审议了联合国大学理事会关于1 9 8 7年大学工作及大学校长1 9 8 8 年 

1 0月 2 5日所提关于 1 9 8 8年大学发展情况的报告，， 

同上，《补编第3 1号》（ 
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赞赏地注意到支持大学的各国政府和其他来源迄今所作的自愿捐款， 

还赞赏地注意到日本政府对大学全面发屣包括在东京建造永久性校本部大 

楼方面继续提供支持， 

表示感谢芬兰政府继续向大学设立的第一个研究和训练中心世界发展 

经济研究所提供财政和其他支助， 

注意到联合国教育、科学及文化组织执行局第一百二十九届会议1988年 

5 月 3 1日通过的第5. 2. 1号决定， _ _ _ _ _ 

1 .欢迎联合国大学在第一个中期展望(1 9 8 2 至 1 9 8 7年）范围 

内执行研究方案丄资深训练和传播知识所取得的进展； 

2 . 欢迎巩固大学综合方案和改组东京的大学中心; 

3 . 满意地注意到世界发展经济研究所在其初步方案的三个研究题目上已 

取得了相当的进展，它们是："饥饿与贫困：最贫穷的十亿人"；"货币、财 

政和贸易：改革以促进世界发屣"以及"发展与技术改造：改革的管理"；以 

及它的第一批实质性研究出版物不久即将发行； 

4 . 关切地注意到联合国大学在募集资金开办非洲自然资源研究所活动方 

面所遭遇的困难； 

5 .欢迎荷兰政府提议设立和开办大学在新技术方面的研究和训练中心; 

6 . 联合国大学在编写给大会的报告时，参考各国政府就大学介绍其活 

动的方式在大会上提出的评论，特别应加强报告的分析性内容； 

7 . ！联合国大学一方面继续和加强同联合国及其各机关和专门机构、特 

别是同联合国教育、科学及文化组织在共同关心领域中的合作，另一方面继续 

和加强同国际学术和科学界、包括同各国研究中心的合作活动，从而提高大 
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学对各种全球性问题作出反应的能力，并在这题: ^使其工作同联合国系 

统和世界学术界的关心事项关系更加密切； 

8 . M大学继续加强筹集资金的努力，以充实其捐款基金和业务基金，以 

增加其主要收入； 

9 .恳切呼吁所有国家认识到联合国大学的进展以及它的工作同联合国关 

切事项密切相关，紧急地向捐款基金慷慨捐款，并且作出业务捐款，包括支助 

其各个研究和训练中心和方案，从而使它能依照《章程》和大会的有关决议有效地 

履行其任务。 

决议草案二 

联合国训练研究所 

回顾其1 9 8 6年 1 2月5日第41/172号决i义和1 9 8 7年 1 2 月 1 1日 

第42/197号决i义， 

审议了秘书长的报告 4和联合国训研究所所执行主任的报告，， 

认识舅训研所的任务仍有重要性和实际意义，特别是在培训方面， 

又认识到需要各国政府酌情向训研所提供或增加自愿捐款， 

A / 4 3 / 6 9 7和 A d d ‧ 1. 

《大会正式记录，第四十三届会识，补编第1 4号》（ A / 4 3 / 1 4 ) • 
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关切地注意到支持训研所的捐助国仍然并不普遍， 

认识到训研所需要继续利用少数咼级研究员为训研所的方案服务, 

关切地注意到1 9 8 8年的联合国发展活动认捐会i义未能向训研所的普通 

基金提供维持最低程，！方^，体制结，&需的资源， 

关切大会第 4 2 / 1 9 7号决议第二节第 1 1段关于将若干训研所专业工作人 

员破例纳入联合国系统的吁请仍未充分实行， 

1 . 注 意 到 秘 书 长 根 据 大 会 第 号 决 议 编 写 的 损 告 6 和 联 合 国 训 

练研究所执行主任的报告， 5 

2 .重中修正《章程》所定的联合国训练研究所的任务仍然有效和有实际 

意义； 

3 .又重申大会第 4 2 Z 1 9 7号决议仍然有效,并要求尽早执行其所有的 

规定； 

4 .注意到关于替不克出席董事会任何一届会议的董事指定候补人的《训 

研所章程》修正案； 6 

5 .要求训研所的 1 9 8 9车以及以后每年的概算在提交训研所董事会批 

准以前，先提交行政和预算问题咨询委员会审査和表示意见； 

6 . 促 请 秘 书 长 尽 快 按 照 第 号 决 议 所 批 准 的 ， 着 手 购 置 土 地 然 后 

出售训研所的 ^房产； 

7 .重申核可秘书长关于在训研所出售大楼后偿还目前欠联合国的款項, 

将余款用于设立一个训研所的储备金的建议； 

见 A / 4 3 / 6 9 7 / A d d . l ,第三条，第 1款 ( a )项 
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8 . ，书长向董事会下届会议提出最新的完整报，明他为购买训研所 

大楼所处的土地，然后出售全部房产所作努力； 

9。 腿秘书长，如果出售大楼和（或）自愿捐款仍筹不足训研所1989 

年上半年所需行政经费，就向大会第四十四届会议提出关于训研所前途的具体 

建议以及详尽的财务资料； 

10 .授权秘书长不皿照《联合国训练研究所章程》笫六条 1款的规定， 

任命最多9名任期一年的专任高级研究员，并给予他们联合国干事的地位； 

11.，书长同训研所董事会协商，拟订专任高级研究员所适用的标准和 

资格，并向大会第四十四届会议提出他的建议； 

12 .再次吁请秘书长优先考虑吸纳由于训研所改组而被取消员额的其余4 

名训研所工作 人员； 

13.鼓励秘书长探讨关于联合国各研究机关间更好联系的新方式,并请他 

就此事提出报告； 

14 .竺秘书长就本决议执行情况向大会第四十四届会议提出报告。 
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